



Stadt Kamen
Herrn Hermann Hupe
Rathausplatz 1

59174 Kamen

Kamen, 30. Januar 2017

Ertüchtigung der Gebäude der ehemaligen Käthe-Kollwitz-Schule für Zwecke der Volkshochschule Kamen-Bönen

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Hupe,

die CDU-Fraktion im Rat der Stadt Kamen beantragt für die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 21. Februar 2017 den oben genannten Tagesordnungspunkt und bittet um verwaltungsseitige Berichterstattung.

Begründung:

Die CDU-Fraktion im Rat der Stadt Kamen hatte im Zuge der Haushaltsplanberatungen für das Jahr 2015 im Dezember 2014 den Vorschlag unterbreitet, die zur Aufgabe anstehende Förderschule „Käthe-Kollwitz-Schule“ in Kamen-Heeren-Werve für die Volkshochschule Kamen-Bönen im Anschluss zu nutzen. Ziel unserer Fraktion war es, dass die Volkshochschule über adäquate Räume und Ausstattung für den Weiterbildungsbetrieb in der Zukunft verfügen kann.

Erfreulicherweise scheint dieser Vorschlag nun zur Umsetzung zu kommen. Im Rahmen der Sitzung des VHS-Zweckverbandes Kamen-Bönen am 28. November 2016 (und damit nach dem Antragschluss für den Haupt- und Finanzausschuss der Stadt Kamen) stand der Punkt auf der Tagesordnung.

Bis dahin wurden sämtliche Anfragen aus der CDU-Fraktion zu Gebäudebedarfen, Raumkonzepten und vgl., die sowohl in dem Gremium der VHS als auch im Haupt- und Finanzausschuss der Stadt Kamen über das Jahr 2015 hinweg adressiert wurden, unter Verweis auf erforderliche Prüfungen nicht beantwortet.

Im Zuge der Beratungen des TOPs in der Sitzung des VHS-ZVV am 28. November 2016 wurden verwaltungsseitig mündliche, weitergehende Erläuterungen zur schriftlichen Beschlussvorlage 09/16 gegeben, die u.a. die Eigentümer- und Kostenstellung der Stadt Kamen betrafen.

Im Haushaltsplanentwurf der Stadt Kamen für das Jahr 2017 werden auf der Projektnummer #0582 für den Umbau der Käthe-Kollwitz-Schule in VHS 1 Mio. Euro veranschlagt. Erläuterungen dazu erfolgen im Rahmen des Haushaltsplanentwurfes nicht.

Der Beschlussvorschlag 09/16 der VHS sieht vor, dass die ZVV beschloss, dass die VHS Kamen-Bönen nach Fertigstellung des Gebäudes an den Standort der ehemaligen Käthe-Kollwitz-Schule umziehen wird.

Vor dem Hintergrund des Haushaltsplanentwurfes der Stadt Kamen für das Jahr 2017 und den mündlichen Erläuterungen der Verwaltung in der Sitzung des VHS-ZVV beantragen wir für den Haupt- und Finanzausschuss einen mündlichen Bericht, der insbesondere auf Kostenverteilungsaspekte zwischen den Trägern der gemeinsamen VHS sowie auf Inhalte des Umbaus der ehemaligen Förderschule eingehen soll, denn: Immerhin soll der Rat 1 Mio. Euro für den Umbau der Käthe-Kollwitz-Schule zur Verfügung stellen, ohne zum jetzigen Zeitpunkt zu wissen, was konkret an dem Standort investiert werden soll.

Darüber hinaus hält die CDU-Fraktion den Vorschlag, die Immobilie „Am Geist“ zu veräußern und einen VHS-Anlaufpunkt im Rathaus - vor dem Hintergrund der wesentlich besseren Erreichbarkeit auch unter Gesichtspunkten der Barrierefreiheit des Rathauses – zu errichten, aufrecht.

Mit freundlichem Gruß
gez. Ina Scharrenbach MdL
Fraktionsvorsitzende

gez. Rainer Fuhrmann
Mitglied des Rates